



AIDERA-Essonne
Assemblée générale
14 novembre 2020
Rapport moral
présenté par le président
Georges VEDEL

Une activité associative structurée autour de 5 thématiques

- La crise sanitaire avec la Covid 19, évidemment un fort impact sur notre activité associative.
- Le projet d'extension de la MAS long à (re)mettre en route.
- L'accompagnement des établissements que nous avons créés.
- Une participation active dans le groupement GAPAS.
- Toute une série d'autres préoccupations ou actions associatives diverses.

La crise sanitaire Covid 19 dans les établissements

- Pas d'infection, pas « d'accidents » dans les établissements essonniens du GAPAS
 - L'internat de la MAS seul ouvert pendant le confinement avec 17 résidents, IME et SESSAD fermés.
 - Le personnel IME et SESSAD disponible en renfort sur la MAS.
 - Mme ACHOUR, directrice du FAM en phase d'ouverture en Seine-St Denis ,en renfort 2 jours par semaine.
- Accueil de répit estival à la MAS Alter Ego et à l'IME Jean-Paul
 - Y compris pour des enfants ou adultes extérieurs aux établissements.

La crise sanitaire Covid 19 : les actions d'AIDERA-Essonne

- Plusieurs CA en visio-conférences depuis mars,
 - Notamment le 27 avril avec le DG du GAPAS François Bernard et Saleha Achour coordinatrice régionale COVID.
- Un « cri d'alarme » sur les tests PCR le 29 avril
 - Discrimination et maltraitance pour les internes autistes de retour en établissements ?
 - Fort impact grâce aux relais efficaces d'Autisme France, du Dr Saravane ... et de François Bernard :
 - Consignes précisées et aménagées par le Secrétariat d'Etat,
 - L'ARS 91 très réactive,
 - Une charte cosignée par le DG du GAPAS, le Dr de la MAS L'Alter Ego, le Pt d' AIDERA-Essonne , permettant que les tests PCR ne soient plus systématiquement obligatoires.

La crise sanitaire Covid 19 : les actions d'AIDERA-Essonne (Suite)

- Diverses notes et interventions sur
 - l'assouplissement des règles de déplacement pendant le confinement.
 - l'accompagnement des enfants et adultes confinés à la maison.
 - Visites et interventions à domicile.
 - les temps de transports démesurés à l'IME.
 -

L'extension de la MAS L'Alter Ego, une priorité

- **Un enjeu crucial et urgent** : augmenter la capacité d'accueil en internat pour les adultes autistes.
- **Une opportunité** : l'ouverture de crédits pour la création de places.
- **Une possibilité sans procédure « lourde »** : augmenter jusqu'à 30 % le nombre de personnes accueillies, soit 12 places de plus pour L'Alter Ego.
- **Une nécessité**: présenter un dossier le plus vite possible à l'ARS.

L'extension de la MAS L'Alter Ego: où en est-on ?

- Visite par le groupe de travail et le CA d'un site possible sur Mennechy
- Temporisation : Covid ???
- Reprise de la réflexion durant l'été avec cadrage du projet entre AIDERA-Essonne, la DG du GAPAS et la direction de L'Alter Ego.
- Un scénario attendu pour la mi-novembre à soumettre au groupe de travail, au CA et au CVS avant présentation à l'ARS d'ici décembre.

L'extension de la MAS L'Alter Ego: Le cadre fixé

- 2 objectifs indissociables : augmenter la capacité d'accueil tout en améliorant les conditions et l'accompagnement des résidents « en place ».
- Inclusion pour tous sans distinction. Équité.
- Des groupes plus réduits.
- Pas de nouveaux lits dans la résidence actuelle. Mais extension et aménagement des locaux.
- Création de 2X5 places « hors les murs ».

L'accompagnement des établissements

- Un principe : échange au moins une fois par an entre le CA et chaque directeur.
- Avec en plus des échanges « à la demande ».
- Le financement d'activités « d'ouverture sur l'extérieur » pour les enfants de l'IME Notre Ecole et les résidents de la MAS L'Alter Ego (Cf rapport financier).

L'accompagnement des établissements : SESSAD « Confluences »

- Un CA le 2/02/2020 dans les locaux du SESSAD et échange avec la directrice, Mme Hygonet.
- 2 ans après l'ouverture des nouveaux locaux et le passage à 44 enfants de 4 à 18 ans accompagnés, dynamisme et investissement en formation, supervision pour entretenir et améliorer la compétence de l'équipe éducative.
- 2 points sensibles :
 - Liste d'attente trop longue,
 - Pas de familles adhérentes à AIDERA-Essonne.

L'accompagnement des établissements :

IME « Notre Ecole »

- 30 enfants IME, 25 en unités d'enseignement.
- Très impacté par le confinement-déconfinement.
- Renforcement de l' équipe de direction avec 2 cheffes de service, l'une pour l'IME, l'autre pour les unités d'enseignement.
- Mme Godefroy, directrice, démission à la mi-octobre.
- Un directeur de transition jusqu'au printemps prochain.
- Projet d'établissement en attente.
- Un CVS remis en route depuis 2 ans.

L'accompagnement des établissements

MAS L'Alter Ego

- Un nouveau CVS, toujours actif, malgré une mise en place perturbée par le Covid.
- Réorganisation avec 2 éducateurs spécialisés coordinateurs.
- ½ poste de psychologue supplémentaire, expérimenté.
- Renouvellement important du personnel.
- Ambiance apaisée et volonté de revenir aux fondamentaux avec un accompagnement individualisé.
- Un point problématique : le secteur soin.
- Echange régulier avec Mr Andolo : participation à un CA exclusivement MAS.

Notre contribution active dans le groupement GAPAS

- Pas de changement dans notre représentation
 - Jean-Luc Assouly, Pierre Vaello et Georges Vedel au CA(4/an + votes électroniques),
 - Les mêmes + Thierry Billy à l'AG (1 /an).
- Une relation de confiance avec le DG
- Outre sur le Covid, 2 sujets où nous avons été particulièrement actifs :
 - Projet Vision 2030,
 - Réorganisation et création de directions régionales.

Le projet Vision 2030 du GAPAS

- Un séminaire en janvier.
- Une finalisation des travaux avec un document de synthèse et d'orientation en cours de finalisation.
- Les mots clés :
 - Inclusion,
 - Autodétermination,
 - Management participatif,
- Quelques unes de nos contributions
 - Faire prendre en compte la spécificité autisme.
 - Inclusion et maintien des liens familiaux, risque de ségrégation des plus « complexes ».
 - Autodétermination : quel sens donner à ce concept pour les personnes les plus déficitaires dans le domaine de l'expression des besoins et des choix.

La réorganisation en cours du GAPAS

- Création de 2 postes de directeurs régionaux au sein de la direction générale :
 - Hauts-de-France et Ile-de-France.
 - Avec responsabilité hiérarchique par rapport aux directeurs d'établissement de leur région.
 - Recherche de candidats en cours avec, pour le poste Ile-de-France, une exigence d'expertise/expérience « autisme ».
 - Mise en place effective 1^{er} trimestre 2021.

D'autres points à ne pas négliger de notre vie associative

- Notre inscription dans le réseau associatif et notre « visibilité »
 - Autisme France : notre adhésion, source essentielle d'informations régulières,
 - Autisme 91 : toujours en veilleuse, cependant maintien de notre adhésion ,
 - CHEMEA : toujours adhérent pour rester « brancher » sur le réseau « handicap » départemental,
 - CRAIF, toujours « branché » via Françoise Vedel adhérente et administratrice du PEPA,
 - Comité Départemental de la Citoyenneté et de l'Autonomie de l'Essonne, AIDERA-Essonne représenté par G. Vedel (titulaire) et T. Billy (suppléant).
Activité nulle...
 - Commission des droits et de l'autonomie des personnes handicapées, Françoise Vedel, titulaire et... toujours active.

D'autres points à ne pas négliger de notre vie associative (suite)

- Participation à la journée départementale de sensibilisation à l'Autisme organisée par le Dispositif Intégré Handicap 91 le 15 octobre 2019. Un succès avec plus de 300 participants et beaucoup d'information.
- Transfert du patrimoine immobilier au GAPAS : étude globale réalisée. Des aspects notamment fiscaux à clarifier. Devrait être assuré en 2021.
- Des demandes régulières au téléphone de familles ou de personnes autistes sans repère.
- Le (non) renouvellement des adhérents, pas d'action engagée en 2020. Que faire ?

Et pour conclure....

- Une grande tristesse avec la disparition de Catherine Roze dont nous saluons la mémoire. Elle a tant fait pendant des années pour collecter des fonds en faveur de nos enfants avec la campagne de Noël.
- Un grand merci à vous tous, adhérents, qui permettez à AIDERA-Essonne de poursuivre sans relâche son action en faveur de nos enfants autistes, petits et grands. N'hésitez pas à proposer autour de vous de nous rejoindre !
- Une attention particulière pour ceux qui s'investissent dans les CVS
- Enfin un grand merci à l'ensemble du CA, tout particulièrement à ceux qui, au sein du bureau ou du groupement GAPAS, Gisèle, Jean-Luc, Thierry, Pierre, sont les chevilles ouvrières et les porte-voix de notre association.
- Et, au plaisir de pouvoir, dans un avenir proche, se causer autrement que par l'entremise d'écrans, micros et écouteurs !